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Chers citoyens, 

Chères citoyennes, 

C’est le temps des vacances! 

Quelques mots pour vous souhaiter de belles vacances et du repos. Je 

profite de l’occasion pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux 

résidents. En mon nom, au nom de tous les employés et au nom du 

conseil municipal, je souhaite à tous un bel été 2018! 

Marcel Richard 

Maire 

 2018-05-14 Mandat à la CDECL – Aménagement du Parc de l’Île 

La municipalité de Leclercville mandate la corporation de développement économique et 
communautaire de Leclercville concernant le projet Aménagement du Parc de l’Île (dossier # 557738 
dans le cadre du programme d’infrastructures Québec-Municipalités – Municipalité Amis des aînés. Le 
conseil municipal nomme M. Benoît Lemay président de la corporation de développement 
économique et communautaire de Leclercville à signer tout document s’y afférent. 

2018-05-24 Adoption du règlement #2018-138 sur la gestion contractuelle 

Le règlement doit minimalement prévoir des mesures à l’égard de six objets identifiés à la loi et, à 
l’égard des contrats qui comportent une dépense de 25 000 $ ou plus mais de moins de 100 000 $ et 
qui peuvent être passés de gré à gré en vertu des règles adoptées par la Municipalité, prévoir des 
mesures pour assurer la rotation des éventuels cocontractants. 

2018-05-25 Embauche d’un coordonnateur en matière de voirie 

Le conseil municipal embauche Jean-Philippe Denis à titre de coordonnateur en matière de voirie. 
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 2018-06-06 Demande de soumission pour le déneigement des trottoirs 

Que le conseil municipal autorise la directrice générale à demander des soumissions pour le déneigement des 
trottoirs. 

2018-06-07 Demande de soumission pour le déneigement – secteur urbain 

Le contrat de déneigement des rues et des chemins de la municipalité de Leclercville – secteur urbain s’est 
terminé cette année. 

Le conseil municipal autorise la directrice générale à demander des soumissions sur invitation pour le 
déneigement des rues et des chemins de la municipalité de Leclercville – secteur urbain. 

Le conseil municipal nomme M. Jean-Philippe Denis, coordonnateur en matière de voirie, pour la surveillance 
des travaux de déneigement. 

Toute demande d’information relativement au présent d’appels d’offres doit être adressée à la directrice 
générale. 

La présente résolution abroge toutes les résolutions antérieures nommant le responsable pour la surveillance 
des travaux de déneigement. 

2018-06-08 Demande de soumission pour le déneigement – secteur paroisse  

Le contrat de déneigement des rues et des chemins de la municipalité de Leclercville – secteur paroisse s’est 
terminé cette année. 

Le conseil municipal autorise la directrice générale à demander des soumissions sur appel d’offre public (SEAO) 
pour le déneigement des rues et des chemins de la municipalité de Leclercville – secteur paroisse. 

Le conseil municipal nomme Jean-Philippe Denis, coordonnateur en matière de voirie, pour la surveillance des 
travaux de déneigement. 

La présente résolution abroge toutes les résolutions antérieures nommant le responsable pour la surveillance 
des travaux de déneigement. 

2018-06-09 Acceptation de la soumission pour la réfection du rang Castor – octroi de contrat 

La municipalité a demandé des soumissions publiques pour la réfection du rang Castor. 

Les documents (plans et devis) ont été publiés sur le site SEAO. 

Les soumissions ont été ouvertes le jeudi 3 mai à 11 h 00. 

Nous avons reçu quatre (4) soumissions. 

La MRC de Lotbinière a procédé à l’analyse des soumissions du projet de la réfection du rang Castor #543-
17GM. 

Les quatre (4) soumissions sont conformes en tout point aux documents d’appel d’offres. 

Ouverture de soumission – Jeudi 3 mai 2018 à 11h00 

 

Le devis comprenait trois options, soit option 1 (longueur 1 975 mètres carré), options 2 (longueur 2 150 mètres 
carré), options 3 (longueur 2 350 mètres carré). 

Le conseil municipal choisit l’option 2, au montant de 581 936.45 $ plus les taxes applicables, considérant son 
budget. 

Le conseil municipal octroi le contrat à Construction Lemay au montant de 581 936.45 $ plus les taxes 
applicables. 

La directrice générale certifie avoir les crédits disponibles dans les postes suivants : 

Taxes d’accise -  539 208 $ 

Carrière et sablière – 16 796 $ 

Subvention réseau routier – 29 900 $ 

Surplus accumulé non-affecté – (entre 45 000 $ et 55 000 $) 

Soumissionnaires Montant option 1 Montant option 2 Montant option 3 

Dilicontracto 601 931.30$ + TX 651 885.25$ + TX 707 214.50$ + TX 

Excavation Ste-Croix 576 079.91$ + TX 622 600.58$ + TX 676 017.34$ + TX 

Construction Lemay 538 924.16$ + TX 581 936.45$ + TX 634 382.33$ + TX 

Excavation Coulombe 545 838.35$ + TX 587 975.25$ + TX 635 397.25$ + TX 
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Comité du Quai Comité du Parc de l’Île 

Francis Laliberté, conseiller municipal Francis Laliberté, conseiller municipal 

Jean Beaudet, président du comité du quai André Leduc, président du comité du Parc de l’Île 

Martin Duchesne, membre Édouard Paquette, membre 

Jean-Guy Martineau, membre Nicole Beaudet, membre 

Serge Martineau, membre Gervais Leblanc, membre 

Gilles Germain, membre Clément Lemay, membre  

Le maire est d’office sur tous les comités. 

Loisirs de Leclercville 

Poste secrétaire-trésorière 

Nous sommes à la recherche d’une personne 

responsable pour effectuer les différentes tâches reliées 

au poste de secrétaire-trésorière pour le comité des 

loisirs de Leclercville. La personne recherchée doit être 

à l’aise avec la tenue de livres, autonome et 

débrouillarde.  

Tâches administratives : 

Effectuer le paiement de factures 

Effectuer les dépôts si nécessaire 

Faire les conciliations bancaires 

Effectuer la fermeture d’année comptable 

Planifier et organiser les réunions régulières (environ 

5 par année)  

Planifier et organiser l’assemblée générale annuelle 

Rédiger les procès-verbaux 

Planifier l’organisation des évènements (environ 4 

par année) 

Gérer la page FACEBOOK 

Une rémunération de 725$ par année est offerte. 

Pour plus d’informations ou donner votre nom vous 

pouvez rejoindre 

Johanne Paquet au 819 292-2191. 

AVIS 

 

Nous vous avisons que les 

bureaux seront fermés : 

Le 25 juin pour le congé de la 

Saint-Jean-Baptiste 

Le 2 juillet pour le congé de la 

Confédération 

Du 27 juillet au 12 août 2018 

pour la période des vacances 

Les prochaines assemblées 

se dérouleront le lundi 

9 juillet et le mardi 

14 août 2018 

Le journal fait « relâche » 

jusqu’en septembre. 

 

Nous vous souhaitons 

un bel été! 
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Loisirs de Leclercville 

Bonjour à tous, le 26 mai dernier avait lieu notre légendaire descente de Canards qui a connu un bon 

succès. 750 billets ont été vendus, les résultats financiers vous seront dévoilés dans la prochaine 

édition. Vous trouverez la liste des gagnants ci-dessous. 

Prochaine activité, le tournoi de balle ainsi que la course de tacots qui auront lieu pendant la fin de 

semaine de la fête soit du 31 août au 2 septembre 2018, surveillez nos annonces et notre page 

FACEBOOK. 

Veuillez prendre note que pour la location de chalet, vous pouvez maintenant rejoindre Mme Sylvie 

Levasseur au 819-609-8954 

Nous sommes toujours à la recherche d’une secrétaire-trésorière, pour plus d’informations, vous 

pouvez rejoindre Johanne Paquet au 819-292-2191. 

Nous vous souhaitons une magnifique saison estivale. 

Gagnants - Descente de Canards 2018 

1
er

 Canard - 500$ d'Excavation Alain Lemay - # 253 Maryse Guimond 

2
ieme

 Canard - 200$ du St-Emmélie Resto-Pub - #360 Olivier Auger 

3
ieme

 Canard - 150$ de la Municipalité de Leclercville - #151 Robert Guénette 

4
ieme

 Canard - 150$ de la CDECL - #297 Nicolas Péquignot 

5
ieme 

Canard - 150$ de la Caisse Desjardins Gentilly Lévrard - #185 Édith Guimont 

6
ieme

 Canard - Certificat cadeau de 150$ Quinc. Beaudet - #127 François Lemay 

7
ieme

 Canard - 100$ Construction Pérusse - #165 Mireille Lemay 

8
ieme

 Canard - 100$ Les Entreprises Édouard Paquette - #29 Patrick Soumis 

9
ieme 

Canard - 100$ de Model Entrepôt - #212 Gilles Lemay 

10
ieme

 Canard - 100$ de la Villa du St-Laurent - #37 Johanne Dorion 

11
ieme

 Canard - 100$ de Guillaume Laliberté Rénovations - #6 Alain Chevalier 
 

Gagnants Prix consolations – 2018 

#1 – 75$ de Transport Deschaillons – Marie-Andrée Leclerc 

#2 – 50$ de Garage Paris – Jeanine Beaudet 

#3 – 50$ - Chevalier de Colomb Deschaillons – Maël Demers 

#4 - 50$ - Chevalier de Colomb Deschaillons – Alexandre Hamel 

#5 – 25$ de Soudure Beaudet – Claude Desruisseaux 

#6 – Paire Billets Spectacle Moulin du Portage – Yvan Leclerc 

#7 - Paire Billets Spectacle Moulin du Portage – Samuel Trépanier 

#8 - Paire Billets Spectacle Moulin du Portage – Karine Marquis 



Club FADOQ Messager de l’Amitié de Leclercville 
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Le défi annuel « Chaque minute compte » : Le Carrefour des personnes aînées de Lotbinière, 

(CPAL) nous annonce que le dévoilement des noms des vainqueurs de cette année se fera le 12 

juin prochain. L’organisation insiste beaucoup pour que nous envoyions des délégués à St-Flavien 

pour la cérémonie; ce qui nous laisse anticiper que nous serons les vainqueurs encore cette année. Ce 

n’est qu’une impression mais nous profitons de ce dernier numéro de L’Écho des Falaises avant les 

vacances d’été, pour vous remercier d’avoir participé en grand nombre à cette activité ainsi qu’à toutes 

les autres. Merci également à tous les bénévoles qui nous ont soutenus dans l’organisation de ces 

activités. 

N’oubliez pas, de juin à septembre, tous les mercredis, à 18 h 30, Pétanque et Marelle sur le 

terrain du Centre communautaire. Bienvenue à tous, membres et non membres!  

BON été à tous, profitez du soleil et revenez- nous en bonne forme à l’automne. Soyez prudents!   

Votre conseil d’administration : 

Emélie B. Lemay, présidente 

Marie-Thérèse Lemay, vice-présidente 

Réal Beaudet, sec-trésorier 

Diane Poulin, administratrice 

Lucien Hébert, administrateur 

Bibliothèque municipale 

Rapport semestriel de la bibliothèque municipale 

 

L’ouverture de la bibliothèque municipale a débuté le 7 septembre 2017. Pour les six premiers mois, 

soit du 7 septembre 2017 au 7 mars 2018, il y a eu 190 heures de bénévolat et 171 livres empruntés. 

La bibliothèque est ouverte le mercredi de 13 h 30 à 15 h 30 et le jeudi de 18 h 30 à 20 h 30. Cinq 

bénévoles en assurent le bon fonctionnement. Plusieurs livres nous ont été donnés ce qui permet aux 

abonnés d’avoir un bon choix. Comme nous en avions en surplus, nous avons fait une foire du livre le 

samedi 19 mai 2018. Nous avons amassé 72,50$ pour notre petite caisse. 

Nous voulons aviser la population que la bibliothèque aura un horaire d’été soit du 21 juin au 

5 septembre 2018 le mercredi soir de 18 h 30 à 20 h 30 seulement. Merci à tous! 

Nous allons continuer de donner ce service à la population locale et nous ferons un bilan après un an 
de fonctionnement, soit en octobre 2018. 



CDECL 
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À l'été 2018: Félix Leclerc et Leclercville 

Voyez une nouvelle exposition au presbytère pour découvrir les origines familiales 
de Félix Leclerc à Leclercville.  

Peu de gens savent que les aïeux de Léo Leclerc et Fabiola Parrot, les parents de 
Félix, sont originaires de Leclercville de génération en génération.  

Ces deux familles ont joué un rôle capital dans l'histoire de notre village. Venez 
faire leur connaissance tout au long de l'été du 29 juin au 2 septembre tous les 
jours.  

Cercle des fermières 

Merci à toutes les artisanes qui ont bien voulu confectionner les pièces demandées pour le « concours 

d’arts textiles 2017-2018 ».  

Merci à toutes nos Membres Fermières qui ont participé à la 

réalisation du «  projet de nappe » en confectionnant des 

carreaux. Un MERCI tout spécial à Mme Johanne Lemay pour 

tout le temps donné à l’assemblage des carreaux. Merci 

également à celles qui ont donné de leur temps lors des 

activités du Cercle. Un rassemblement de bénévoles de 

l’année a eu lieu vendredi le 1er juin dernier autour d’un repas 

et, par un tirage au sort, un prix a été remis à Mme Lise 

Auclair. 

Notre assemblée annuelle a eu lieu le 4 juin dernier. Mme Line Lauzé est réélue au poste de secrétaire

-trésorière ainsi que Mme Jeannine Beaudet au poste de conseillère #2. Mme Josée Castonguay a été 

élu vice-présidente en remplacement de Mme Johanne Lemay. Merci à Johanne pour tout le travail 

accompli au sein du conseil d’administration. 

Le Cercle de Fermière ramasse toujours vos cartouches d’encre et vos vieux cellulaires, pour la 

Fondation Mira, que vous pouvez déposer chez Quincaillerie C.E. Beaudet & Fils Inc. où une boîte est 

mise à votre disposition.  

Vous trouverez en annexe la publicité pour notre voyage du 14 juillet prochain. 

Je vous souhaite un bel été à vous tous et nous reprendrons nos réunions en septembre prochain. 
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Syndicat d’outillage 

Les directeurs responsables de certains équipements rencontrent bien des désagréments lors du non 

retour des équipements à leur endroit respectif, ainsi que des bris non mentionnés après utilisation. Il 

est important d’aviser le responsable lors de l’utilisation des équipements pour éviter les recherches 

inutiles. 

Nous recherchons un bâtiment pour l’entreposage des échafauds car l’endroit actuel n’est plus 

disponible. Le propriétaire actuel a besoin de son entrepôt pour son utilisation personnelle. 

Lors de notre assemblée annuelle du 10 mai dernier, Messieurs Marc Auger et Francis Laliberté ont 

annoncé leur retrait du conseil d’administration. Si quelqu’un d’entre vous êtes intéressés à siéger sur 

le conseil d’administration, veuillez m’en aviser. Si nous ne trouvons pas de nouveaux directeurs, nous 

devrons dissoudre le syndicat d’outillage d’ici le 31 décembre 2018.  

Grange-étable chez Francis Laliberté  292-
2454 

26 sets d’échafauds (2 modèles différents) avec 
madriers + 4 roulettes 

1 set d’échafauds ½ longueur 

1 échelle d’aluminium de 40 pieds (suspendue à 
l’extérieur du bâtiment) 

Chez Alexandre et Nicolas Lemay 292-3146 ou 
292-2292 

1 treuil à chaîne 3 tonnes 

Chez François Auger 292-2735 

1 malaxeur à ciment (avec moteur) 

1 lève-vaches (port pour lever des vaches sans 
crochet) 

1 vêleuse «modèle vétérinaire» 

1 trousse de réparation de carrosserie (jack à 
body 10 tonnes)  

5 leviers manuels (2 de 20 tonnes et 3 de 15 
tonnes) 

1 levier à l’huile 20 tonnes 

Chez Francis Laliberté 292-2454 

1 crochet pour lever les vaches avec treuil à 
chaîne 2 tonnes 

1 vêleuse «modèle vétérinaire» 

1 roulette à mesurer d’arpenteur 

1 scie à béton de marque Makita   

 1 harnais de sécurité 

Chez Normand Guimond 292-3331 

1 crochet pour lever les vaches 

1 vêleuse 

Chez Christian Hébert 292-2195 

1 vêleuse 

Chez Marcel Bernier 292-2924 

1 vêleuse 

1 échelle d’aluminium 40 pieds 

Madriers neufs pour échafauds 

Chez Jocelyn Lemay 292-3188 

sonde de 72po pour échantillonner le grain 

thermomètre pour grain ou compost 

affûteuse à mèches 

Chez Ferme Leclercvale 292-2570 

1 vêleuse 

Chez Robert Héroux 292-2791 

1 vêleuse «modèle vétérinaire» 

 

P.S. Nous recherchons un bâtiment pour 
entreposer les échafauds car la grange étable 
actuelle de M. Francis Laliberté n’est plus 
disponible. Les échafauds sont à l’extérieur.  

 

Mise à jour le 5 juin 2018 

ÉQUIPEMENTS DU SYNDICAT D’OUTILLAGE AGRICOLE 
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LA GESTION DES  
MATIÈRES RÉSIDUELLES 
ET L’ENVIRONNEMENT  
 
 
 
 
Collecte des résidus verts 

Apportez vos résidus verts (branches, 
feuilles, rognures de gazon, etc.) dans les 
conteneurs mis à cet effet dans la 
municipalité (conteneurs situés au terrain 
des loisirs). Contribuer ainsi au 
5 300 tonnes de résidus verts valorisées 
depuis 2007 par la MRC de Lotbinière. 
Malgré ce succès, il faut garder en tête que 
l’herbicyclage, le feuillicyclage et le 
compostage domestique demeurent une 
solution plus ÉCOLOGIQUE et plus 
ÉCONOMIQUE.  
 
L’herbicyclage, une pratique simple à 
adopter 

Aussi simple que de laisser l’herbe coupée 
au sol après la tonte. L’herbicyclage 
présente de multiples avantages tels qu’une 
économie de temps d’entretien de la 
pelouse, une meilleure résistance de la 
pelouse à la sécheresse, une diminution de 
l’utilisation d’engrais et une diminution du 
volume de déchets à traiter, donc une 
réduction potentielle des coûts de collecte, 
de transport et de traitement.  
 
SAVIEZ-VOUS QUE L’HERBICYCLAGE 
est le moyen le plus efficace pour valoriser 
directement sur place la matière organique, 
en plus d’être un apport nutritif pour votre 
gazon? 

 
Subvention à l’achat de couches 
réutilisables 
La MRC de Lotbinière offre une subvention 
de 50 % jusqu’à concurrence de 200 $ aux 
parents résidents de la MRC de Lotbinière 
pour l’achat de couches réutilisables.  
Pour bénéficier de cette subvention, vous 
devez remplir le formulaire d’application 
disponible sur le site internet de la MRC de 
Lotbinière. 
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La berce au Caucase en mai 

La berce au Caucase en juillet 



 

OUVERTURE DU BUREAU MUNICIPAL 

 

Membres du conseil 

Marcel Richard................................................................. Maire 

Benoit Lemay ........................................................ Conseiller #1 

Francis Laliberté.................................................... Conseiller #2 

Dominique Drolet ................................................. Conseiller #3 

Bruno Desrochers ................................................. Conseiller #4 

Pierre-Yves Lemay ................................................ Conseiller #5 

Denis Auger .......................................................... Conseiller #6 

 

Renseignements généraux 
Directrice générale : Diane Laroche 

Directrice générale adjointe : Marie-Pierre Deschênes 

Travaux publics : 

Les entreprises Édouard Paquette  .......... 418-971-0055 

Jean-Philippe Denis .................................. 819-292-2331 

Permis et location de salles : 

Marie-Pierre Deschênes .......................... 819-292-2331 

Préposé à l’entretien : 

Nicole Beaudet ........................................ 819-292-2331 

Location Chalet des loisirs : 

Sylvie Levasseur ....................................... 819-609-8954 

Curé : 

Jean-Paul Lacroix 

Lundi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 
Mardi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 
Jeudi  8h00 à 12h00 et 13h00 à 16h00 


